

Zeitschrift: Revue syndicale suisse : organe de l'Union syndicale suisse
Herausgeber: Union syndicale suisse
Band: 32 (1940)
Heft: 5

Titelseiten

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. [Siehe Rechtliche Hinweise.](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. [Voir Informations légales.](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. [See Legal notice.](#)

Download PDF: 29.11.2024

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Revue syndicale suisse

ORGANE MENSUEL DE L'UNION SYNDICALE SUISSE

32^{me} année

Mai 1940

N° 5

L'évolution des prix pendant la guerre.

Par *Max Weber*.

Dans le numéro de décembre 1939 de la « Revue Syndicale », nous avons passé en revue les principaux problèmes de politique économique que la guerre pose à notre pays. Aujourd'hui, nous nous pencherons plus longuement sur le problème des prix. La première phase de la hausse des prix ayant pris fin, nous devons examiner si les mesures prises en vue de freiner le renchérissement sont suffisantes ou si des dispositions plus efficaces sont nécessaires à l'avenir.

Les facteurs qui commandent la hausse des prix, peuvent être classés en deux catégories: extérieurs et intérieurs. Les premiers échappent aux mesures que peuvent prendre nos autorités; qu'il suffise de mentionner les augmentations de prix sur les marchés mondiaux, les difficultés de transport, la hausse des tarifs maritimes et des primes d'assurance, etc. Parmi les facteurs intérieurs, citons la politique officielle des prix et la politique financière; en ce qui concerne cette dernière, l'influence qu'elle exerce sur les prix risque de se renforcer à l'avenir.

La situation sur les marchés mondiaux.

Ce serait une erreur de croire que l'augmentation actuelle des prix soit due principalement à une pénurie générale sur les marchés internationaux des produits alimentaires et des matières premières. Il est vrai que la tension internationale et, plus encore, la déclaration de guerre ont engagé les pays à renforcer leurs réserves. Néanmoins, cette mesure préventive n'a pas déclenché, comme lors de la dernière guerre, une hausse rapide de toutes les matières premières indispensables; ce phénomène s'explique par le fait que la situation sur les marchés internationaux était tout autre qu'en 1914.

En effet, au cours des vingt dernières années, la capacité de production, aussi bien en ce qui concerne la plupart des matières premières que les produits alimentaires, s'est accrue dans d'énormes